



# **Dorfgemeinschaft Brunskappel e.V.**

## **Jahresbericht 2024**

Am Sonntag, den 14.01.2024 waren alle Brunskappeler zur Feier des 10-jährigen Jubiläums unseres Dorftreffs eingeladen. Im Dorfgemeinschaftshaus wurden Kaffee und Waffeln, für die Kinder eine Spielecke und im Dorftreff das übliche Angebot, jedoch zu Preisen wie vor 10 Jahren angeboten.

Am 21.01.2024 wurde im Rahmen des Neujahrsempfangs der Stadt Olsberg erstmals der Heimat-Preis an drei Vereine und Projekte im Stadtgebiet verliehen. Das Konzept des Dorftreffs und dessen 10jähriges Bestehen wurden mit dem dritten Platz und einem Geldpreis von 1000,- Euro gewürdigt. Elke Börger und Christoph Körner nahmen stellvertretend für alle Wirte und Organisatoren den Preis entgegen. Den Preis für bürgerschaftliche Aktivitäten erhielten die Brunskappeler Heimatwerker. Heinz Knoche und Peter Newiger nahmen die Urkunde und den Geldpreis von 250,- Euro stellvertretend für diese Gruppe entgegen.

Am 26.01.2024 fand wieder ein Cocktailabend im Dorftreff statt. Julia Körner und Anja Senge mixten den zahlreichen Besuchern wieder leckere Drinks. Auf Wunsch der beiden Barkeeperinnen wurde der Überschuss für eine klappbare Wickelaufgabe in der Damentoilette verwendet. Der Kaufpreis von 725,70 Euro wurde vom CDU Ortsverband mit 112,85 Euro unterstützt.

Am 23.02.2024 fand unsere ordentliche Mitgliederversammlung im Dorfgemeinschaftshaus statt. Elke Börger als Geschäftsführerin, Frank Grotenhöfer als 1. Beisitzer und Florian Kleine als ehemals Jugendbeauftragter und nun 4. Beisitzer wurden in ihren Ämtern bestätigt.

Die Umsätze im Dorftreff sind noch nicht wieder auf dem „Vor-Corona-Niveau“ angekommen. Es wurden 1500,- Euro an Überschüssen für Projekte im Dorf zur Verfügung gestellt.

Stephan Hartmann kümmert sich ehrenamtlich um die Pflege der Obstbäume am Sportplatz. Unser Verein hat dort am 01.03.2024 zwei Obstbäume ersetzt.

Am 04.04.2024 starteten wieder die Arbeitseinsätze des sogenannten „Grünen Dienstags“. Die anfallenden Arbeiten werden entsprechend der Anzahl der Helfer spontan eingeteilt. Bei Bedarf werden auch die Frauengruppen bei ihren Arbeiten unterstützt.

In bewährter Weise sorgten die Frauengruppen in eigener Regie wieder für die Pflege der Grünanlagen des Ortes.

Christoph Körner und Tobias Einhäuser haben sich wieder um das Freischneiden der Ruhebänke gekümmert.

Insgesamt wurden bei diesen ehrenamtlichen Einsätzen wieder etwa 290 Arbeitsstunden geleistet.

Am 08.04.2024 stellte sich nach Kontrolle durch den Geschäftsführer der Schützenbruderschaft Felix Hohmann heraus, dass Rückvergütungsbeträge der Warsteiner Brauerei über drei Jahr hinweg versehentlich auf deren Konto geflossen sind. Ein Betrag von 2921,03 Euro wurde dem Dorftreffkonto gutgeschrieben. Da der Zweck des Dorftreffs nicht das Anhäufen von Gewinnen ist, hat der Vorstand die Summe von den zunächst geplanten 1500,- Euro auf 4500,- Euro erhöht. 3300,- Euro gingen an die Schützenbruderschaft und jeweils 600,- Euro an die Feuerwehr und an die KFD.

Am 15.05.2024 traf sich das aus 13 Brunskappelerinnen und Brunskappelern neu gegründete Redaktionsteam gemeinsam mit der Digitalpatin des Leaderprojekts zum ersten Mal, um die ersten Schritte für die neue Homepage und die DorfApp zu planen. Zunächst muss die Webseite „brunskappel.de“ in einer neuen, durch das Projekt vorgegebenen Seitenstruktur erstellt werden. Danach findet dann die Verknüpfung mit der DorfFunkApp statt.

Die Gruppe der Heimatwerker hat im Jahr 2024 zum zweiten Mal die Mäharbeiten auf unserem Kinderspielplatz und im LunaPark durchgeführt. Zusätzlich hat sich diese Gruppe für die Wanderwege, Ruhebänke, Pflege der Grabstätte Wildenberg, Pflasterarbeiten an der Schützenhalle und weitere Pflegearbeiten im Ort tatkräftig eingesetzt. Es wurden erstaunliche 188 Stunden geleistet. Das sind nochmal ca. 50 Stunden mehr als im vergangenen Jahr.

Vereine, in denen Volksbankvertreter tätig sind, können sich für das Volksbank-Unterstützungsprojekt „Heimathelden“ bewerben. Am 04.09.2024 erhielt Franz-Josef Körner bei einer Gala eine „Heimathelden-Urkunde“ verbunden mit einem Preisgeld von 750,- Euro für den Dorfgemeinschaftsverein.

Seit Juli 2024 steht am Sandkasten auf dem Spielplatz eine von der Dorfgemeinschaft angeschaffte Schatzkiste mit Sandspielzeug, die von den Kleinsten des Dorfes eifrig benutzt wird.

Am 21.09.2024 fand ein von Peter Newiger organisierter Ausflug für die ehrenamtlichen Wirte statt. Nach einer interessanten Ausstellung im Sauerlandmuseum in Arnsberg „Wir und das Bier“ wurde ein geselliger Abend im Ratskeller in Arnsberg verbracht.

Nach umfangreichen Vorarbeiten durch den Bauhof und Fremdfirmen wurde ab dem 21.09.2024 mit den Fußbodenverlegearbeiten im Versammlungsraum in Eigenleistung begonnen. Diese Arbeiten wurden durch Frank Grotenhöfer, Christoph Körner und Peter Newiger wieder professionell durchgeführt.

Am 27.09.2024 wurde auf Anregung von Manfred Schulte und Heinz Knoche erstmals ein Bayrischer Abend im Dorftreff angeboten. Bei bayrischem Bier und Leberkäs wurde bei guter Beteiligung aus dem Dorf ein gemütlicher Abend verbracht.

Bereits zum dritten Mal fand am 15.10.2024 das Seniorenfrühstück 65+ im Dorfgemeinschaftshaus statt. Bei einem toll vorbereiteten Frühstück kamen 27 jung gebliebene Brunskappeler zusammen. Erstmals nach der aufwendigen Renovierung konnte der große Versammlungsraum im Obergeschoss wieder benutzt werden. Alle Teilnehmer lobten die deutliche Verschönerung.

Kurz vor Weihnachten konnte die vom Redaktionsteam gestaltete und gefüllte neue Webseite „brunskappel.de“ online geschaltet werden. Damit verbunden ist jetzt die DorffunkApp, die kostenfrei allen Bewohnern zur Verfügung steht. Die Absprachen und die Kommunikation im Dorf können dadurch deutlich einfacher und schneller erfolgen.

Im Jahr 2024 fanden 3 Vorstandssitzungen statt von denen jeweils ein Protokoll erstellt wurde.

Derzeit sind 106 Personen Mitglied in der Dorfgemeinschaft Brunskappel e.V.

Brunskappel, den 30.01.2025

Klaus-Peter Körner